



14 de abril de 2016

CO.SE.PA.

Paciente seguro

Se realizaron las II Jornadas de Seguridad del Paciente donde varios actores del personal de salud del Hospital Policial se hicieron presentes.



El Director de CO.SE.PA., Dr. Horacio Vignoli, fue el encargado de la apertura del evento.

En la mañana del pasado 12 de abril se llevaron a cabo las II Jornadas de Seguridad del Paciente. En la oportunidad se trataron temas de importancia para mejorar el proceso de calidad asistencial y la seguridad en la atención de nuestros usuarios.

El evento contó con la presencia de expositores de DE.CA.SE.PA. - M.S. (Departamento de Calidad y Seguridad del Paciente - Ministerio de Salud),

U.de la R. (Universidad de la República) y la Sociedad Científica de Heridas que trataron sobre temas de actualidad vinculados a la seguridad asistencial.

Dicha instancia sirvió como marco para la interacción de aportes y opiniones que favorecen a mejorar la tarea de CO.SE.PA.(Comisión Seguridad del Paciente) Institucional.

Al finalizar la jornada, que contó con más de 60 participantes de todas las áreas de la salud, nuestro Departamento conversó con la Lic. Esp. Gabriela González, Encargada de la mencionada Comisión.



La Encargada de CO.SE.PA., Lic. Esp. Gabriela González explica parte de su presentación.

“La función principal es gestionar los eventos adversos. Éstos son todos los errores que pueden pasar en la asistencia del paciente o los casi eventos: algo que pudo haber pasado y no pasó. La idea es gestionar esos errores para que no se cometan más”, dijo González en relación al rol que cumple CO.SE.PA..

No te saques la pulsera. Desde el 1º de febrero del presente año se implementó un sistema de pulseras para que cada paciente que ingresa al Hospital Policial esté identificado. “No se ha logrado en un 100% porque ha habido casos de pacientes que se sacan la pulsera además de desconocer la función que cumple la misma”, indicó González, al tiempo que agregó que para el año que viene se espera que la totalidad de usuarios sepan el rol de las pulseras.

En ese sentido, González dijo que la principal función de la pulsera es “evitar los errores”, y ejemplificó: “Cuando le van a dar la medicación, la enfermera tendría que fijarse que los datos indicados sean corroborados con los del paciente indicado”.



Una importante concurrencia del personal del Hospital Policial estuvo presente en el evento.

Dentro del protocolo para una buena atención en relación a la seguridad del paciente por parte del personal de enfermería, entre otras, se incluye: identificación del paciente para no equivocarse, debido lavado de manos para evitar las infecciones, medidas para evitar caídas, correcta gestión de las medicaciones especialmente las de alto riesgo y lista de verificación quirúrgica en el block.

Al finalizar, la licenciada dijo que con este tipo de instancias se está informando más al personal del Hospital de la importancia del rol de CO.SE.PA. “ya que hay mucha gente dentro del Hospital que no sabe de qué existe esta Comisión”.



Expositores de las II Jornadas de Seguridad del Paciente presentes en el salón de actos principal.

Expositores

**Por CO.SE.PA.:*

Dr. Horacio Vignoli

Lic. Esp. Gabriela González

**Por Sociedad Científica de Heridas:*

Lic. Esp. Ms. Rocío González

Lic. Cristina De Vilas

**Por DE.CA.SE.PA.:*

Dr. Mario Godino

**Por Facultad de Enfermería – Red de Seguridad:*

Lic. Esp. Lourdes Balado.